

DIARIO DE



GERONA

del Jueves 7 de

Setiembre de 1809.

SANTA REGINA VIRGEN Y MARTYR.

El Comandante General de la Vanguardia Don Mariano Alvarez siempre infatigable, lleno de celo y actividad en lo que puede conducir á la defensa de esta Plaza, inmediatamente que recibió un aviso del Comandante de la altura de los Angeles, determinó ocupar las de Puigventós, y casa Estela, que era lo que convenia á sus intentos; para cuya expedicion nombró á Don Felipe Fleyres Comandante del Tercio de Talarn, y á Don Carlos Montignani Gobernador del castillo de Capuchinos, quienes verificaron su primera intencion con bizarría.

Don Felipe de Fleyres refiere desde el fuerte de Capuchinos con fecha del seis este suceso.

Cumpliendo con lo que V. S. se sirvió mandar, me dirigí con las tropas que mandaba á la casa llamada de Estela, de donde desalojé al enemigo, y le rechacé hasta el punto de San Miguel, en cuyas alturas inmediatas se mantubo firme la coluna que mandaba el capitan D. Carlos Montignani, cuyo oficial sostubo aquella posicion con el mayor valor.

La copiosa lluvia que sobrevino precisó á parar un poco nuestros movimientos, é impedir el observar los del enemigo. Este vino por la parte de Palau en numero de 700 hombres segun infiero, con cuya fuerza nos atacó; y á pesar de haberse resistido vigorosamente mis tropas en las dos alturas que tenian tomadas, me fue preciso ceder á la superioridad de fuerza, y retirarme á las contiguas á este castillo, procurando en quanto me fue posible sostener la retirada de la coluna que

mandaba dicho D. Carlos Montignani, el qual, opinó, que viendo su derecha atacada se habrá retirado á los Angeles, menos las compañías de granaderos de Borbon, y Baza, que lograron abrir el paso.

No puedo dar á V. S. una exacta noticia de la pérdida que hemos tenido por no tener la de los cuerpos, pero por lo que observé puedo regular que esta será de quatro á cinco muertos; unos ocho ó diez heridos, y quatro prisioneros incluso el teniente coronel D. Carlos Fitz gerald capitán del regimiento de Ultonia, á quien ha cabido esta suerte por su mucho valor é intrepidez; teniendo que hacer presente á V. S. que es mas recomendable el mérito de este oficial por quanto concurrió á la funcion sin obligacion alguna.

Congeturo que la pérdida del enemigo habrá sido mucho mayor que la nuestra, por el vivo fuego que le hizo la tropa de mi mando.

No puedo menos de recomendar á V. S. al capitán D. Carlos Montignani por su valor, asi como al teniente de Manresa D. Francisco Mas, quien lidió con un soldado frances que le tenia preso, del que logró escapar sin embargo de las heridas que recibió.

Bruselas 8 de Agosto.

El Prefecto del Departamento de la Dyle á sus dependientes.

Ciudadanos, los ingleses han aparecido sobre las costas vecinas y se atreven á amenazar el territorio del Imperio. Ya nuestros bravos soldados en los choques que han tenido con ellos en la Isla de Walcheren han señalado su valor acostumbrado; pero no permitiendo su pequeño número acudir á todas partes, la patria reclama momentaneamente el auxilio de vuestros brazos, y á los hombres de buena voluntad llama el honor de servirla. Un instante de esfuerzo de vuestro corage, y estos eternos enemigos de vuestro reposo y de vuestra prosperidad huirán sin llevar á su isla otra cosa que la verguenza de una vana tentativa.

Tropas de linea corren de todas partes. Estos hijos de la victoria no permitirán ocupar por largo tiempo una plaza á la

que teneis los primeros derechos; llenad por un momento vuestra obligacion, y que pueda decirse arrojandolos de ella, que sois dignos de conservarla. Hablo con franceses, yo hablo de la gloria, de la patria, del mayor soberano que se ha conocido. Estoy seguro que vuestro corazon se llena de entusiasmo, y que desea hallar ocasiones de manifestar los nobles sentimientos que os animan.— La Tour-du-Pin.

Napoles 23 de Julio.

S. M. con fecha del 17 decretó lo siguiente.

Considerando que ningun pretexto puede justificar el crimen de aquellos que se unen á las tropas extranjeras para traer la guerra al seno de su patria; considerando que este crimen ha sido siempre mirado como irremisible entre todas las naciones; queriendo sin embargo antes de cerrar irrevocablemente todo camino del arrepentimiento de aquellos que siendo vasallos nuestros Napolitanos han tomado el servicio en el exercito enemigo; escuchen al menos por ahora la voz de la clemencia que nos habla en su favor, decretamos lo que sigue.

Qualquiera de nuestros vasallos Napolitanos que combatiendo actualmente bajo las banderas enemigas las abandonaren, serán libres de tomar ó no algun servicio, ó podrán si quieren obtener entre nuestras tropas el mismo grado que tenian en las del enemigo. No serán molestados por delito alguno anterior. Todos aquellos que por el contrario se aprendieren con las armas en la mano combatiendo contra nosotros, serán juzgados militarmente, y castigados con pena capital.

Francfort 5 de Agosto.

Mr. el Duque de Abrantes dirigió el 24 del mes ultimo á los habitantes de la ciudad, y principado de Bareuth la proclama siguiente:

„Vuestra conducta en presencia de las tropas Austriacas aqui, y en todo el principado me es conocida. Muchos de vosotros sois reos. Desde que entré con mi ejército se han unido muchos con los enemigos. He mandado se me entregue la lista

para hacer un exemplar, y haré confiscar sus propiedades, y las de sus familias sino han comparecido el primero de Agosto.

El principado de Bareuth pertenece á S. M. el Emperador Napoleon.

Sois vasallos de este gran monarca por haber hecho juramento de fidelidad, y obediencia. Desgraciado el que le viole; seré inexorable con los delinquentes. Cerrad los oidos á las pérfidas insinuaciones de los enemigos de la francia, los que son tambien vuestros, y permaneced fieles al mayor, y mas poderoso de los monarcas."

Ausburgo 3 de Agosto.

Escriben de Constanza que la mayor parte de los Voralbergeses suspira por la tranquilidad, y hace plegarias para restablecer el orden; pero que un puñado de rebeldes acostumbrados al robo, al pillage, y á la ociosidad no quiere oír hablar de sumision. El Dr. Scneider que hasta aqui ha sido su oráculo está á punto de ser su victima. La ultima frase de esta carta hace bastante verisimil la voz que ha corrido aqui desde ayer que Scneider ha sido ahorcado por los mismos insurgentes de quien era Gefe.

Wurtzburgo 20 de Julio.

Una porcion de bandidos armados, entre ellos algunos enmascarados habian molestado hasta ahora las cercanias del Principado de Fulda que confinan con nuestro Ducado. Se habian apoderado de varios carros cargados de propiedades francesas, y hecho prisioneros á varios individuos. Nuestro gobierno habia hace algun tiempo enviado á las fronteras de nuestro territorio contra ellos una partida de caballeria y un destacamento de milicias con un magistrado. Se recobraron algunos de los efectos robados; pero los bandidos se retiraron á sus guaridas. No habia otro medio mas que registrarlas; para esto el 16 marchó un destacamento de infanteria, cuyo mayor numero permanecerá en las fronteras hasta nueva orden para librarlas de las violencias de estos bandidos.